

Los decanos de Medicina piden que se mantengan las prácticas clínicas - La Vanguardia - 16/06/2020

Los decanos de Medicina piden que se mantengan las prácticas clínicas

C. FARRERAS Barcelona

Los decanos de las facultades de Medicina de las universidades catalanas quieren asegurar la programación de las prácticas clínicas en hospitales y centros de asistencia para los estudiantes de Medicina del próximo curso 2020-2021, que podrían estar en cuestión por el riesgo de que se produzca un nuevo brote de Covid-19.

En un comunicado conjunto, los

responsables de la formación universitaria se dirigen al Departament de Salut, a la Secretaria d'Universitats y a los colegios profesionales instando a que se mantengan las prácticas que son "irrenunciables" para el aprendizaje de los alumnos. "La enseñanza de la Medicina moderna no se puede hacer, ni se ha de hacer, siguiendo modelos de universidad a distancia", señala el documento que no rechaza la docencia online en la formación teórica.

Las prácticas clínicas este curso fueron suspendidas al inicio de la pandemia, debido a una posible desatención de los profesionales a los estudiantes y a evitar el riesgo al contagio. Muchos alumnos han visto convalidadas las prácticas porque respondieron de forma positiva a la llamada de las autoridades sanitarias para trabajar en los centros. Al resto, se les ha ofrecido alternativas online.

Una vez solucionada esta situa-

ción de emergencia, los decanos piden mantener las máximas plazas de prácticas en hospitales y laboratorios, que podrían verse mermadas por las nuevas normas sanitarias. "El contacto con el paciente y los profesionales sanitarios es imprescindible para los futuros médicos", explica Antoni Trilla, decano de la facultad de la Universidad de Barcelona, "y no puede verse comprometido por un exceso de prudencia". Trilla resalta la importancia del "currículum oculto", el ejercicio de la profesión en una organización. Esto afectaría especialmente a los alumnos de 6.º y de 3.º de carrera.

Los hospitales están organizando el segundo semestre de año con-

templando tanto la ocupación en los centros (que se reduce debido a la distancia social) como el escenario de un nuevo brote epidémico en otoño. Ante esta posibilidad, los gerentes podrían decidir recortes preventivos de los alumnos para evitar reorganizaciones posteriores. También se muestran preocupados por el riesgo de la salud de los estudiantes. Para Trilla, los alumnos deben tomar las mismas precauciones que los propios profesionales.

Los decanos de Medicina de las universidades de la Comunidad de Madrid, que también se ha visto afectada gravemente por la pandemia, también han pedido a la Consejería de Sanidad el mantenimiento de las prácticas.□